Fecha Sección Página 13.11.2009 Primera 14



MIREILLE ROCCATT

El paquete económico 2010 (III)

«Exceptis excipiendis» **

na vez concluida la faceta del paquete económico relativo a los ingresos, está en curso exclusivamente en la Cámara de Diputados, la otra cara del paquete, esto es, el Presupuesto de Egresos de la Federación para el próximo año. El debate parlamentario brilla por su ausencia, al igual que con la Ley de Ingresos y las negociaciones se realizan fuera del recinto legislativo, las comisiones de la Cámara han sido excluidas de las decisiones y las fracciones del PAN y del PRI se están poniendo de acuerdo con la Secretaría de Hacienda para confeccionar un presupuesto al tamaño de sus respectivos y particulares intereses.

Es cierto que los gastos están, en su mayoría, ya comprometidos para cubrir el servicio de la deuda externa e interna y otros gastos mounstruosos tanto por su dimensión como por su origen, como la cobertura de los pagarés del Fobaproa, otra gran porción del gasto lo absorben los salarios de médicos del IMSS y del ISSSTE y maestros y, en general, de todos los servidores públicos de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, como de otros órganos con autonomía constitucional, y poco queda para gasto de inversión.

Estamos inmersos en una innegable crisis económica y de finanzas públicas, y se soslaya la discusión social amplia y abierta respecto del tamaño y características de un drástico recorte al gasto corriente, la mascarada de desaparecer tres secretarias ha quedado desnudada al
comprobarse que el 70 por ciento de su gasto se
mantiene y sus estructuras sólo se transfieren en
el organigrama a otras secretarías. Lo que se requiere es un ajuste en la sobresaturada cúspide
de la enorme burocracia del Ejecutivo federal,
que creció sin orden ni concierto en los últimos
nueve años, y una revisión de los sueldos de esta misma alta casta de servidores públicos que
perciben ingresos que resultan un insulto para la

mayoría de la población.

Lo que se requiere es una verdadera austeridad republicana que abarque todo el ámbito estadual y que se acoten las partidas de comunicación social dispendiosas e innecesarias y se reduzcan gastos en viáticos, pasajes, congresos, contratos de honorarios por consultoría, telefonía móvil y otros dispendios y canonjías que se pagan con recursos provenientes de ingresos fiscales y que derrochan alegremente la casta dorada burocrática de las que hablamos renglones antes.

El gasto debe reorientarse en construcción de infraestructura y proyectos productivos que generen empleo, la prioridad debe ser ésa, la generación de empleos y la reactivación de la economía, que debe hacerse con la rectoría del Estado, y esto no significa una vuelta al pasado; en los mismos Estados Unidos, para sortear la crisis, el presidente Obama realizó inyecciones billonarias de recursos públicos para reactivar la economía.

El gasto público adecuado constituye una herramienta para el crecimiento económico, olvidemos la práctica impuesta desde el Banco Mundial y el FMI, de realizar cíclicamente parches y ajustes a nuestra economía y pongamos los cimientos de un verdadero plan de desarrollo. Lo anterior es urgente porque conlleva la viabilidad misma del País, que modifiquemos el modelo de desarrollo económico, el imperante, sólo produjo una mayor concentración de la riqueza y generó 65 millones de mexicanos pobres.

Al País no le viene bien la postura populista, de apoyo a los pobres a través de programas de desarrollo social asistencialista que pretenden ampliar y buscan manipular con fines electorales para el 2010, los gobiernos del PAN, PRI y PRD, que todos incurren en las viejas prácticas manipuladoras e incluso superan al viejo maestro priísta.

Por ello duele y lastima, a la vez que indigna, que en lugar de presenciar un debate parlamentario de altura y abierto sobre el destino de los ingresos en inversiones productivas, en educación

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 13326.55 Tam: 412 cm2 AGUTIERREZ

| Fecha | Sección | Página |
|------------|---------|--------|
| 13.11.2009 | Primera | 14 |

e investigación, en salud, en agroindustria, en la industria petrolera y generación de electricidad, en agua potable, en cuidado del medio ambiente, sólo presenciemos el desfile de gobernadores y presidentes municipales a mendigar que

se les destinen recursos para sus propios y particulares proyectos, con clara intencionalidad política y aún más agravian a la sociedad cuando acuden al Congreso y ofrecen a los legisladores pantagruélicas opíparas comidas en los propios jardines de San Lázaro.

La sociedad también exige y está atenta y vigilante para que no se recorte el gasto en educación e investigación, los ciudadanos no perdonarán que pervivan las ilegales prebendas y canonjías, y se recorte el gasto a las instituciones educativas y de investigación o, como siempre, se castigue a la cultura. El tiempo se ha agotado, el País re-

quiere cambios de fondo, y la clase política y los gobernantes en turno deben tener presente que los cambios postergados incuban revoluciones.

Ici entre Nous

La comunidad entera del Tecnológico de Monterrey, académicos, investigadores, maestros, alumnos y trabajadores, se conmovieron al conocer el deceso del ingeniero Bernardo Garza Sada; fue Don Bernardo, un mexicano de excepción, empresario visionario, hombre de bien, fundador de Instituciones; mexicanos como él, son los que hacen falta en estos tiempos de crisis profunda que afecta la vida nacional.

**"Exceptuando lo que corresponda"

* mroccatti@itesm.mx

Profesora investigadora de la EGAP del

Tecnológico de Monterrey RZC-CEM